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ATA Nº 2/2018

Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e dezoito, realizou-se a reunião ordinária do Conselho do
Instituto de Letras e Artes, às 15 horas, na sala do NELP, Bloco 01, CAIC II. Fizeram-se presentes à
reunião os seguintes Conselheiros: Antônio Carlos Mousquer, Carlos Roberto Cardoso Peres, Elaine
Nogueira da Silva, Eliana da Silva Tavares, Elisa Moraes, Josiane dos Santos Farias, Laura Garcia
Storino, Luciana Paiva Coronel, Marcelo Roberto Gobatto, Raymundo da Costa Olioni, Roseli Aparecida
da Silva Nery e Tatiana Schwochow Pimpão. Ausentes: Ana Paula Alba Wildt, Lúcia Lovato Leiria,
Michael John Chapmam e Rose Meri Bazareli Vaz. Justificada a ausência: Alessandra Avila Martins,
Cláudia Mentz Martins, Elisabete Andrade Longaray, Gabriela Jardim da Silva e William Dias Silveira.
Sem representação, o Diretório Acadêmico de Artes. PRIMEIRO PONTO DE PAUTA: Homologação
da ata nº 1 do Conselho. A senhora Presidente iniciou à leitura da ata. Logo, o Conselho aprovou por
unanimidade. SEGUNDO PONTO DE PAUTA: Relatório nº 5 do 2º semestre de 2017 do Prof. Volnei
Bigliardi. A senhora Presidente leu o relatório, apresentando o assunto da tese, o seu desenvolvimento e a
avaliação do orientador. Os Conselheiros aprovaram o ponto de pauta. TERCEIRO PONTO DE
PAUTA: Proposta de trabalho voluntário da Profa. Eliane Terezinha Campello. A senhora
Presidente apresentou a proposta de trabalho voluntário. A professora tem como objetivo desempenhar
atividade docente no PPG-Letras, Mestrado e Doutorado. O ponto foi aprovado pelos presentes.
QUARTO PONTO DE PAUTA: Indicação dos representantes da CPPD. A Senhora Presidente
indicou as professoras: Carolina Knack, Lúcia Lovato Leiria e Myriam Arango Chancí, como
representante titular, 1º suplente e 2º suplente, respectivamente. O Conselho aprovou o ponto de pauta.
QUINTO PONTO DE PAUTA: Projetos e/ou relatórios de Ensino e Extensão. A professora Luciana
Paiva Coronel procedeu à leitura da ata nº 1/2018: “Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e
dezoito, no Instituto de Letras e Artes da Universidade Federal do Rio Grande, às 13h30min, os
representantes da Câmara de Ensino e Extensão do ILA reuniram-se para avaliar os relatórios de extensão
recebidos. Estiveram presentes Raymundo Olioni e Luciana Coronel. Foram encaminhados a esta
Câmara, para análise, o relatório Monitoria – 2017, da Profª. Tatiana Pimpão, referente às disciplinas
Morfossintaxe II e IV, e os relatórios parciais Espaço Cultural Salle de Docummentation Lyuba Duprat –
preservação da história e da memória do ensino do francês na cidade de Rio Grande, referente ao
segundo semestre de 2017, da Profª. Kelley Baptista Duarte, e TEACHERFLIX PIBID: Cinema &
Identidade Docente, referente ao Encontro de 16 de novembro de 2017, da Profª. Ana Paula Alba Wildt.
Também foram encaminhados os relatórios finais que seguem: Centro de Ensino de Línguas Estrangeiras
– CELE 2017, da Profª. Eliane Misiak; Português Língua Estrangeira, da Profª. Luciana Pilatti Telles;
Formação Continuada de Docentes de Ensino Fundamental da Rede Pública de Ensino de Santo Antônio
da Patrulha, da Profª. Darlene Arlete Webler; Núcleo de estudo e reflexão crítica sobre a formação de
professor de arte, da Profª. Teresa Lenzi; TEACHERFLIX PIBID: Cinema & Identidade Docente, da
Profª. Ana Paula Alba Wildt; Conversas Literárias – Socializando a Leitura, da Profª. Mairim Linck
Piva; I Seminário Tessituras: 80 anos de Marina Colasanti, da Profª. Marim Linck Piva; Curso de Língua
Brasileira de Sinais – Básico I, referente ao período de 27/03/17 a 05/07/17, da Profª. Lucila dos Santos
Vales; e Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico I, referente ao período de 16/08/17 a 18/12/17.
Após a análise, os referidos relatórios parciais foram deferidos. Quanto aos relatórios finais, foram
indeferidos os seguintes: Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico I, referente ao período de
27/03/17 a 05/07/17, da Profª. Lucila dos Santos Vales; e Curso de Língua Brasileira de Sinais – Básico I,
referente ao período de 16/08/17 a 18/12/17, os quais serão entregues para a coordenadora fazer ajustes.
Nada mais havendo a tratar, a ata segue assinada pelos presentes.” A Câmara sugeriu uma reunião com a
área de Libras, por intermédio da Direção, com a presença, principalmente, da Profa. Lucila dos Santos
Vales, a fim de esclarecer alguns aspectos relevantes no desenvolvimento dos projetos e relatórios finais.
O ponto foi aprovado no Conselho. SEXTO PONTO DE PAUTA: Projetos e/ou relatórios de Pesquisa
e Pós-Graduação. A Câmara não recebeu nenhum projeto e/ou relatório de Pesquisa e Pós-graduação. O
Conselho aprovou o ponto de pauta submetido. SÉTIMO PONTO DE PAUTA: Pedido de
afastamentos. “Aos quatorze dias do mês de março de dois mil e dezoito, nas dependências do Instituto
de Letras e Artes, às onze horas, reuniu-se a Câmara de Assuntos Administrativos do Conselho do

SERVIÇO PÚBLICO FEDERAL
MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO

UNIVERSIDADE FEDERAL DO RIO GRANDE - FURG

Chave de Autenticidade: 9995.AF21.4047.77FA



2 / 2

Instituto de Letras e Artes. Compareceram à reunião os seguintes membros da Câmara: Carlos Roberto
Peres, Laura Garcia Storino e Marcelo Roberto Gobatto. Dando início à reunião, foi posto em discussão
os pedidos de afastamentos, diárias e passagens dos servidores do ILA. Foram analisados os seguintes
pedidos: Professora Luciana Paiva Coronel, de 16 a 21 de fevereiro, para tratar de assuntos particulares;
Sabatha Catoia Dias, de 28 de fevereiro a 02 de março, para participar de qualificação de projeto de
doutorado, na Universidade Federal de Santa Catarina, Florianópolis; Luciana Pilatti Telles, dias 02, 03,
16 e 17 de março para tratar de assuntos particulares; Dulce Cassol Tagliani, dia 23 de fevereiro, para
participar de banca de mestrado, na Universidade Federal de Santa Maria e dias 08 e 09 de março para
tratar de assuntos particulares; William Kirsch, de 03 a 06 de março, para participar de banca de concurso
para professor de Língua Inglesa, na Universidade Federal da Fronteira Sul – Chapecó/SC; Ana Paula
Alba Wildt, dia 27 de março, para participar de qualificação de tese de doutorado, na Universidade
Federal de Pelotas; Rosely Diniz da Silva Machado, de 05 a 07 de março, para participar do curso livre
“Análise do Discurso e leitura de arquivo: língua, história, acontecimento”, na Universidade Federal do
Rio Grande do Sul, Porto Alegre; Alessandra Avila Martins, de 13 a 16 de março, para apresentação de
trabalho no IV Seminário de Discurso e Argumentação, na Universidade de Buenos Aires, Buenos
Aires/Argentina. Os afastamentos foram analisados e aprovados pela Câmara. Nada mais havendo a
tratar, foi encerrada a reunião, a qual eu, Carlos Roberto Peres, na condição de secretário, lavrei a
presente Ata, que vai assinada por todos os membros desta Câmara.” O Conselho aprovou o ponto de
pauta. OITAVO PONTO DE PAUTA: Assuntos Gerais: A senhora Presidente comentou sobre o
sistema SisProj. De acordo com a Profa. Carla Amorim será realizada uma formação para os professores
sobre a utilização da plataforma. Porém, se houver alguma dificuldade no preenchimento no sistema, o
professor deve enviar um e-mail para a Diex. Sendo assim, o Conselho decidiu que as dúvidas dos
professores sejam enviadas para o e-mail de recebimento dos projetos e, posteriormente, encaminhadas à
Diex. Também, mencionou a aposentadoria do Prof. Michael Chapman e a nova eleição dos
representantes no Conselho do ILA. A professora Eliana da Silva Tavares expôs a importância da
suplência no Conselho. A senhora Presidente concordou e comentou que será preciso alterar o Regimento
do ILA para incluir a suplência dos Conselheiros. Conforme avaliação da Unidade, no final de 2017, um
dos objetivos da Unidade é a alteração do Regimento. O Prof. Antônio Carlos Mousquer sugeriu que o
Conselho fosse representado por professores de cada área, conforme o número de alunos em cada curso.
O Prof. Marcelo Gobatto disse que esta questão foi discutida anteriormente, e, em sua opinião, não é um
forma de escolha justa e democrática. A senhora Presidente disse que a representação por Área, pode
acarretar dificuldade na composição do Conselho, uma vez que nem sempre há professores de todas as
áreas interessados em participar. Um procedimento adotado é insistir para que todas as áreas estejam
representadas, o que tem garantido a representação das Áreas. Outro assunto discutido foi a proposta do
calendário do ILA. A ideia do calendário é a organização e o planejamento das atividades do instituto no
decorrer do ano, evitando-se, assim, a sobreposição de atividades.  Além disso, a senhora Presidente
comentou sobre a posse dos novos Diretores dos Campi e da representação do ILA na direção de dois
campi: Santa Vitória do Palmar (Prof. Dra. Fabiane Simioni e Profa. Dra. Helena Beatriz) e Santo
Antônio da Patrulha (Prof. Dr. Antônio Valente e a Profa. Dra. Darlene Webler) Em São Lourenço do Sul
foram eleitos o Prof. Dr.  Eduardo Saldanha Vogelmenn e a Prof. Dra. Adriana Tourinho Salamonie. A
senhora Presidente falou sobre a necessidade de haver intérpretes de LIBRAS lotados no ILA, o que vem
sendo solicitado desde a gestão anterior, afirmando que continuará pleiteando uma vaga na Reitoria, para
atender melhor a área de LIBRAS. Nada mais havendo a tratar, a senhora Presidente encerrou a reunião.
Esta ata será disponibilizada a todos para apreciação e será submetida à votação para aprovação na
próxima reunião ordinária.  A ata foi redigida por mim, Josiane dos Santos Farias, que secretariei a
reunião, e assinada pela senhora Presidente, Elaine Nogueira da Silva. Este documento é autenticado
eletronicamente no sistema Sedoc.
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